
ЗАМКИ, ДВЕРИ 
Замена, вскрытие, обивка, реставрация, изготов‑
ление.Тел. 8-906-770-73-78.

РЕМОНТ ЗАМКОВ, ДВЕРЕЙ, ЗАМЕНА
Теплозвукоизоляция. Тел.: 8-495-753-54-93, 
8-926-257-22-65.

РЕМОНТ МЕБЕЛИ 
Обивка, перетяжка мягкой мебели на дому.  
Еврочехлы. Тел. 8-495-744-36-53.

РЕМОНТ МЯГКОЙ МЕБЕЛИ 
Мебельные ткани. Работаем с организациями 
и частными лицами. ВКЗ, Сосновая аллея, д. 7.  
Тел.: 8-499-734-87-73, 8-915-013-26-08.
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Вот и  заканчива‑
ется 2023  год. 

И наступает 2024‑й, ви‑
сокосный год. Перед 
вами заключительный 
в  этом году номер на‑
шей газеты. Редакция 
уходит на  новогодние 
каникулы, и первый но‑
мер в 2024 году выйдет 
22 января. Вместо четы‑
рех полос газета станет 
в  два раза объемней 
и  будет восьмиполос‑
ной. Соответственно, 
появятся новые рубри‑
ки и направления информирования.

Наша газета распространяется в домах, где есть консьер‑
жи. Это более 300 подъездов, что составляет около 20 про‑
центов от  всех подъездов Зеленограда. Кроме этого, мы 
распространяем газету по заявленным электронным адресам. 
Заявку можно сделать, отправив письмо по  адресу info@
zelenograd‑news.ru. Также можете на  этот адрес сообщить 
телефон, и  вы получите газету на WhatsApp или Telegram. 
Самый простой способ — это зайти на  сайт газеты https://
zelenograd‑news.ru . Если вы хотите иметь печатный номер, 
то  мы можем вам через почту сообщить ближайший дом, 
где вы можете взять газету. Мы планируем в  течение года 
расширять географию распространения через размещение 
стоек для газет.

Редакция благодарит всех читателей и рекламодателей, 
благодаря которым газета имеет возможность распростра‑
няться бесплатно.

В  новом году 17 марта состоятся выборы президента 
России, а  в  сентябре мы изберем депутата, который будет 
представлять Зеленоград в Московской городской думе.

24 февраля 2024 года исполнится 2 года, как идет специаль‑
ная военная операция. По срокам это будет более половины 
продолжительности Великой Отечественной войны. Встречая 
Новый год, все желают, чтобы он стал мирным. Подводя итоги 
года, Владимир Путин сказал, что СВО закончится, когда бу‑
дут достигнуты ее цели: демилитаризация и денацификация 
Украины.

Отвратительный резонанс произвела так называемая 
«вечеринка Насти Ивлеевой». Это было сборище полуголых 
«звезд». Всё это выложили в  Интернет. Свои «телеса» де‑
монстрировали Киркоров, Лолита, бывшая кандидат в пре‑
зиденты РФ Ксения Собчак. Одна особа демонстрировала 
на своей заднице драгоценности на 23 миллиона рублей. Это 
какой‑то шабаш «чертей».

Вечеринка возмутила бойцов, находящихся в зоне СВО. 
С одной стороны люди рискуют жизнью, а с другой — «ша‑
леют» от  сытой жизни. При  этом некоторые персонажи 
из вечеринки регулярно мелькают на федеральных каналах.

Уважаемые читатели! От  имени редакции сердечно по‑
здравляю вас с наступающим Новым годом. Берегите свое 
здоровье, не употребляйте продукты с вредными ингредиен‑
тами, будьте добры, особенно со своими близкими, не позво‑
ляйте себе разочаровываться в жизни, несмотря на многие 
несправедливости, преследующие нас, поддерживайте друг 
друга, не участвуйте в поступках, за которые вам может быть 
стыдно. Любите жизнь! Будьте счастливы!

	] Анатолий Кузнецов,  
главный редактор

что новенького? >>колонка редактора >>
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в городе >>
— В  студии радиокомпа-

нии «Зеленоград сегодня», ве-
дущая Татьяна Басова и  наш 
гость — Сергей Юрьевич Га-
лустов, начальник управле-
ния жилищно-коммунального 
хозяйства и  благоустройства 
префектуры Зеленоградского 
административного округа. 
Добрый день!

— Добрый день!
— Сергей Юрьевич, у  нас 

сегодня с вами большая тема, 
которая волнует многих зеле-
ноградцев, и звучит она как пе-
реход на закрытую схему водо-
снабжения. Тех, кого волнует, 
знают, что это такое, а для тех, 
кто не знает, я бы хотела, что-
бы вы пояснили, что такое от-
крытая схема, а что такое — за-
крытая. Чем они отличаются? 
И что хорошо, а что плохо?

— Но  сначала маленькое 
уточнение: открытая схема го-
рячего водоснабжения, пото‑
му что  этот термин относится 
исключительно к горячей воде.

З е л е н о г р а д  с т р о и л с я 
с  1958  года, и  в  качестве экс‑
перимента правительством 
тогда еще  Советского Союза 
было принято решение — при‑
менить некоторые инноваци‑
онные решения в  части стро‑
ительства и  проектирования 
в  городе инженерных систем, 
ну, и в частности, решили весь 
город построить на  открытой 
схеме горячего водоснабжения. 
Это очень сильно удешевляло 
проект, очень сильно сокращало 
сроки. Поэтому весь Зеленоград, 
с  первого дня строительства, 
был на открытой схеме. Но по‑
том, когда строились новые дома 
(это уже 80‑90‑е годы), когда 
сносились пятиэтажки и вместо 
них возводились новостройки 
— эти здания уже подсоединя‑
лись к горячему водоснабжению 
по закрытой схеме, которая счи‑
тается более передовой, более 
прогрессивной. И на сегодняш‑
ний момент, если, например, 
мы будем говорить про жилье, 
то всего в Зеленограде 538 жи‑
лых многоквартирных домов. 
Из них 141 сейчас остались за‑
питанными по открытой схеме 
горячего водоснабжения.

— Грубо говоря, одна чет-
вертая получается.

— Достаточно много на са‑
мом деле. Это дома в  районах 
Матушкино, Савелки, Старое 
Крюково и Силино. Район Крю‑
ково, естественно, изначально 
строился полностью по закры‑
той схеме. Все здания присо‑
единены к  четвертой РТС — 
только по закрытой схеме. Ну, 
и, кроме этого, еще  и  62 объ‑
екта социальной сферы — это 
школы, детские сады, здания 
горбольницы, поликлиники, 
здания самого МИЭТа, и обще‑
житий МИЭТа.

115 иных зданий — тоже 
на открытой схеме, это промыш‑
ленные здания, здания торговли, 
сферы услуг, УВД, МЧС, Росгвар‑
дии — набор достаточно боль‑
шой. Всего в Зеленограде таких 
347 зданий. Но  многоквартир‑
ных домов, я подчеркну, 141.

В о т  ч е м   о т л и ч а е т с я 
для жителей…

— Да, для жителей!
— Там  есть очень много 

отличий для  теплоснабжаю‑
щих организаций, но  для  жи‑
телей самое главное — это то, 
что пользователи открытой схе‑
мы намного чаще видят из сво‑
их кранов грязную, замутнен‑
ную горячую воду.

—  Н у ,  р ж а в а я  в о д а , 
как обычно.

— Потому что  такая вода 
может быть и при закрытой схе‑
ме, при включениях после про‑
филактического ремонта РТС 
непродолжительное время, по‑
сле каких‑то аварийных работ, 
когда схема взбаламутилась, 
когда режут старые трубы, когда 
идут какие‑то глобальные рабо‑
ты (как говорится на сленге — 
«дергается система»), а  для  от‑
крытой схемы это намного чаще.

И  еще  один нюанс, почему 
в последние годы так сильно это 
обострилось. Вся схема горяче‑
го водоснабжения в масштабах 
округа была выстроена проек‑
тировщиками очень гармонич‑
но и  рассчитана на  то, что  все 
дома Зеленограда подсоедине‑
ны по  открытой схеме. Когда 
количество этих домов начало 
сокращаться, соответственно, 
у  остающихся домов ситуация 
незначительно, но чувствитель‑
но для людей усугублялась.

— То есть некий дисбаланс 
пошел, да?

— Да. Также можно сказать, 
что в Москве домов, подключен‑
ных по открытой схеме горяче‑
го водоснабжения, очень мало 
— это буквально одна станция 
в Северном округе и одна в Се‑
веро‑Восточном. Там буквально 
десяток домов на  северо‑вос‑
токе и  сотня домов, по‑моему, 
на севере. Вся остальная Москва 
— на закрытой схеме. Поэтому 
для Зеленограда решение этого 
вопроса очень актуально. И от‑
радно, что  правительство Мо‑
сквы приняло решение о  том, 
что эти работы наконец‑то бу‑
дут проводиться, и  на  сегод‑
няшний момент уже спланиро‑
ваны работы, и округу выделено 
финансирование на проведение 
таких мероприятий во всем 141 
жилом доме.

— В какие сроки планиру-
ется сделать эти работы, и в ка-
кой очереди? Кому повезет 
первому, а кому попозже?

— Самое главное, что  надо 
подчеркнуть: при  проведении 
этих работ в домах жители на‑
прямую никакого неудобства 
от самих работ не почувствуют. 
Потому что для этого не нужно 
будет заходить в квартиры, под‑
ниматься на этажи: все работы 
будут проводиться исключи‑
тельно в  подвальных помеще‑
ниях домов. Вот из 141 дома 74 
— это те дома, в  которых нам 
нужно будет построить автома‑
тизированные узлы управления, 
или, как некоторые называют их, 
индивидуальные тепловые пун‑
кты. А в 67 домах даже никаких 
работ проводить не  придется 
(в самих домах), потому что в эти 

дома уже заведена так называе‑
мая четырехтрубка — горячая 
вода от ЦТП идет по отдельным 
трубам, но нужны будут доста‑
точно серьезные реконструк‑
тивные работы на самой ЦТП. 
Это хозяйство ПАО «МОЭК» — 
теплоснабжающей организации 
Москвы. Поэтому, по этим 67 до‑
мам, как только «МОЭК» выпол‑
нит реконструкцию своих ЦТП, 
автоматически произойдет пере‑
вод на закрытую схему. А по 74 
многоквартирным жилым до‑
мам порядок действий у нас та‑
кой. Во‑первых, мы сейчас уже 
начали проведение конкурсной 
процедуры на выбор проектной 
организации для  разработки 
проектно‑сметной документа‑
ции на все 74 дома. После того, 
как  проектно‑сметная доку‑
ментация будет вчерне готова, 
мы организовываем общие со‑
брания собственников, пото‑
му что  работы затронут места 
общего пользования (как я уже 
сказал — подвал), и для того, что‑
бы получить разрешение на про‑
ведение этих работ, обязательно 
нужно будет решение не менее 
чем двух третей собственников 
всех помещений каждого из 74 
многоквартирных домов.

— Насколько я  поняла, 
жителям надо будет собраться 
и дать разрешение на проведе-
ние данных работ?

— Ну, собраться надо будет 
виртуально, потому что  голо‑
сование будет проводиться 
через систему «Электронный 
дом». Это такой сервис, кото‑
рый дает возможность каждому 
собственнику не только удобно 
проголосовать, но  и  прокон‑
тролировать результаты этого 
голосования, и полностью уби‑

рается возможность фальсифи‑
кации, подделки протоколов, 
как это иногда бывало в Москве, 
да и не только в Москве, некото‑
рыми жуликоватыми частными 
управляющими компаниями, 
которые не  хотели покидать 
управляемые ими дома, несмо‑
тря на мнение собственников.

Вот такая программа у  нас 
на  2024  год. Повторю еще  раз. 
Первое — это разработка проек‑
тно‑сметной документации и про‑
ведение общих собраний. Поэтому 
мы заблаговременно опубликуем 
адресные списки этих домов, опу‑
бликуем все необходимые разъ‑
яснения — и от имени префекту‑
ры, и от имени каждой управы. 
И после того, как собственники 
подтвердят свое согласие на про‑
ведение работ, а я думаю, никто 
не откажется…

— Конечно, это  же только 
на улучшение, как я понимаю, 
идет…

— В течение 2025‑2026 года 
в этих домах будут выполнены 
работы. По  первой части до‑
мов мероприятия будут выпол‑
нены в  2025  году и  по  второй 
часть — в 2026 году.

Но здесь надо учитывать один 
очень важный момент. Нель‑
зя переводить только один, два 
или три дома на закрытую схему. 
Для того, чтобы переход на за‑
крытую схему состоялся, нужно 
одновременно подготовить, вы‑
полнить все внутренние работы, 
во  всей группе зданий, жилых 
и нежилых, которые подсоеди‑
нены к  тому или  иному ЦТП 
или распределительному пункту, 
или какой‑то разводящей сети. 
Потому что  ПАО «МОЭК» мо‑
жет обеспечивать или всё сразу, 
но не вообще весь город…

— Я поняла…
— Или ни одно из этих зда‑

ний. Поэтому здания будут 
постепенно переводиться, эти 
работы необходимо будет со‑
гласовывать с  ПАО «МОЭК». 
Это согласование будет даже 
не  на  у ровне префект у ры, 
а на уровне Департамента ЖКХ 
и правительства Москвы. И по‑
сле того, как  «МОЭК» со  сво‑
ей стороны будет готов, будет 
производиться и  перевод этих 
зданий. То  есть не  исключен 
и  такой вариант (мы, конечно, 
будем стараться, чтобы это‑
го не  было, но  это возможно): 
к  примеру, в  каких‑то  жилых 
домах внутренние работы будут 
выполнены в 2025 году, но пере‑
йдут они на  закрытую схему, 
например, в  начале 2026  года, 
когда будут готовы внутренние 
работы во всех остальных зда‑
ниях на этом участке.

—  По н я л а .  А   н а д о   л и 
г о т о в и т ь с я  ж и т е л я м 
к  каким-то  трудностям? Ну, 
не трудностям, а неудобствам?

— Однозначно — нет! Во‑
обще нет! Единственное, что вы‑
зывало беспокойство у  жи‑
телей, когда мы, например, 
на каких‑то встречах с ними об‑
щались, это не будет ли мешать 
данное оборудование комфорт‑
ной дальнейшей жизни в доме? 
Надо однозначно сказать — нет, 
потому что всё это оборудова‑
ние проектируется специали‑
стами по  существующим нор‑
мам, предусматриваются все 
необходимые амортизирующие 
прокладки, шумогасители.

Ну, д л я  примера — у же 
в  32 дома х Зеленограда та‑
кое оборудование установле‑
но. И  жалоб жителей от  этих 

домов нет. Бывают нюансы, 
конечно, разовые, но  точно 
такие  же нюансы могут быть 
и  от  работы лифтов. Ну, вот 
быва ют жа лобы на  работ у 
лифтов, когда оборудование 
выходит из  строя, и  появля‑
ются какие‑то  непроектные 
варианты работы, или  «тру‑
бы гудят» — бывает, окалина, 
например, попадает в  запор‑
ную арматуру отопительного 
прибора. Но  массово ничего 
не произойдет. Я еще раз хочу 
подчеркнуть то, что  я  сказал 
вначале: не придется заходить 
в квартиры, даже не придется 
подниматься на этажи, жители 
ничего не  почувствуют. Про‑
сто в  определенный момент 
в дом зайдет бригада в подвал, 
в течение трех‑четырех недель 
выполнит работы, там  будет 
установлено специальное обо‑
рудование, в отдельном поме‑
щении, которое необходимо 
будет отремонтировать, при‑
вести в порядок, осветить, за‑
крыть, потому что это обору‑
дование должно быть закрыто 
от постороннего доступа даже 
в  подвале. Возможно — при‑
дется переложить некоторые 
коммуникации в подвале. Ну, 
и  всё. Как  мы рассчитываем, 
я еще раз подчеркну, это три‑
четыре недели на каждый дом.

—  З в у ч и т  о ч е н ь 
оптимистично.

— Самое главное, что  фи‑
нансовые средства выделены 
на  жилые дома правитель‑
ством Москвы в  полном объ‑
еме, и на сегодняшний момент 
не видно пока никаких препят‑
ствий для того, чтобы именно 
в жилых домах выполнить все 
работы так, как это положено. 
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в городе >>
Ну, а  дальше будем работать 
с ПАО «МОЭК» и собственни‑
ками остальных зданий. Эта 
работа началась уже с  сентя‑
бря месяца, и  управы райо‑
нов, и  заместители префекта, 
каждый в  своей сфере, взаи‑
модействуют с  собственника‑
ми зданий, с Департаментами, 
с  директорами объектов со‑
циальной сферы, с  директо‑
рами школьных объединений, 
здравоохранения. Работа идет.

— Хорошо. Другая тема, ко-
торая всех тоже очень волнует 
— это наши любимые байпасы, 
которые вроде как  ненадолго 
поселились в  Зеленограде, а, 
как говорится, нет ничего бо-
лее вечного, чем  временное. 
Во-первых, я  хотела  бы вам 
сказать большое спасибо за от-
ремонтированный байпас в 6-м 
микрорайоне, который проте-
кал… Что, будем их  убирать? 
И какова их судьба?

— К  сожалению, байпасы 
появились в Зеленограде надол‑
го. Это не совсем тема жилищ‑
но‑коммунального хозяйства, 
это тема строительства. Дан‑
ные байпасы были выполнены 
строительными организациями 
при возведении опорного жило‑
го фонда, при сносе пятиэтаж‑
ного жилого фонда, как вы пра‑
вильно сказали, планировались 
как временные, но остались они 
достаточно надолго. На сегодня 
таких байпасов в Зеленограде 12, 
их  суммарная протяженность 
почти 2,5 километра, достаточно 
много. Больше всего байпасов 
у нас в шестом микрорайоне –6 
из  12, есть байпасы в  первом, 
четвертом и один байпас в вось‑
мом микрорайоне. Я подчерки‑
ваю: кто‑то, может быть, скажет, 
что у нас, в восьмом микрорайо‑
не, два байпаса или три. Но, мы 
говорим сейчас именно о бесхоз‑
ных байпасах, которые появились 
в результате сноса пятиэтажек. 
Также у правительства Москвы 
разрабатывается (пока только 
разрабатывается) программа 
по сносу байпасов во всех округах 
и всех районах города Москвы.

— То  есть хотя  бы забрез-
жил свет в конце тоннеля?

— Да, это общая програм‑
ма. Мы направили адресный 
перечень, характеристики этих 
байпасов. Они включены в про‑
грамму, и  есть теперь надежда 
на то, что с 2024 года эта работа 
конкретно в нашем округе мо‑
жет быть начата. Но пока под‑
тверждения по срокам нет, нет 
организации, которую депар‑
тамент ЖКХ выбрал для  про‑
ведения данных работ, но есть 
надежда и  достаточно яркий 
свет в  конце тоннеля, что  эта 
проблема начнет решаться.

—  Х о р о ш о ,  в ы  м е н я 
обнадежили.

— Кстати, вот по  поводу 
аварии. Да, возле 612‑го корпуса 
аварийную ситуацию устрани‑
ли, но  вот теперь аналогичная 
ситуация возникла в четвертом 
микрорайоне. Там сейчас тоже 
будет привлекаться организа‑
ция для устранения аварийной 
ситуации.

— Ну, здесь ничего удиви-
тельного нет. Они стоят, мне 
кажется, лет двадцать. Всё 
имеет срок годности. Тем  бо-
лее, они оказались бесхоз-
ными, поэтому такая ситу-
ация. Ну, по  крайней мере, 
хотя бы мы понимаем, что ра-
бота ведется, и  ее не  отложат 
в какой-то долгий ящик.

Давайте с  вами погово-
рим о  капремонту и  благо-
устройству. Что было сделано 
и что у нас там интересного?

— Капитальный ремонт 
у нас проводится по региональ‑
ной программе. Нормативные 
документы вышли, я  напом‑
ню, в  2015  году, а  с  2017  года 
началась планомерная работа. 
На  сегодняшний день в  Зеле‑
нограде отремонтировано уже 
87 многоквартирных жилых 
домов. Это достаточно много. 
В  2023  году были выполнены 
очередные 10 домов, и на следу‑
ющий год, на 2024‑й, запланиро‑
вано еще 18. Заказчиком являет‑
ся Фонд капитального ремонта 
города Москвы, это та организа‑
ция, куда мы с вами, как жители 
города Москвы, каждый месяц 
сдаем взносы на  капитальный 
ремонт. ФКР на конкурсах вы‑
бирает подрядные организации. 
По нашим 18 зданиям конкурсы 
уже проведены. В 12 домах будет 
работать наш зеленоградский 
ГБУ «Жилищник» и в шести зда‑
ниях — коммерческие организа‑
ции. Как показывает практика, 
и здесь надо отметить «Жилищ‑
ник» в  лучшую сторону, в  тех 
домах, в которых работает ГБУ 
«Жилищник Зеленограда», про‑
блем намного меньше.

—  Э т о  с в я з а н о  с   т е м , 
что они свои, родные и отно-
сятся к этому соответственно?

— Я думаю, это в первую оче‑
редь связано с тем, что там сло‑
жился достаточно стабильный 
коллектив. И, во‑вторых, пра‑
вильно вы сказали, что они род‑
ные. Сотрудники этой организа‑
ции (а главное — руководители 
этой организации) понимают: 
то, что они выполнят, им же по‑
том придется эксплуатировать. 
Это не коммерческие организа‑
ции, которые сделали, забыли 
и ушли, а дальше, может, по га‑
рантии придут. Здесь уже никто 
не уйдет. Они прямо с первого 
дня, как только зашли на капи‑
тальный ремонт, по сути, и несут 
всю ответственность за качество 
выполнения этих работ.

— А благоустройство?
— Ну, в  этом году благоу‑

стройство у нас было выполнено 
в достаточно больших объемах, 
и сформирована уже программа 
на следующий год.

— Расскажете чуть-чуть?
— Да, конечно. Первое — 

это так называемые знаковые, 
парковые объекты — те боль‑
шие территории, которые будут 
благоустроены в 2024 году. Пер‑
вая территория — это Быково 
болото в  районе Матушкино. 
Территория затронет, назову 
так, сборник спортивных пло‑
щадок, которые сосредоточены 
в одном месте…

— Да-да, они молодежью 
любимые…

— И  также всю террито‑
рию вокру г самого Быкова 
болота. Ну, и  здесь хочу особо 
подчеркнуть: уже достигнута 
договоренность с  владельцем 
самой водной глади Быкова бо‑
лота, а это ГУП «Мосводосток», 
о  том, что  они тоже проведут 
некоторые благоустроительные 
работы с  тем, чтобы это озеро 
(наверное, правильно назвать 
— пруд) было более благоустро‑
ено. И второй, достаточно боль‑
шой объект — вся территория 
вокруг Школьного озера. Эту 
территорию мы делали, начи‑
ная с  2013  года, по  кусочкам: 
часть — в  2013  году, часть — 
в 2014‑м, часть — в 2017‑м, часть, 
по‑моему, в 2018 году еще было. 
Но вот в этом году решили за‑
хватить всю территорию.

— А  по-моему, там  и  так 
хорошо.

— Ну, вы знаете, там  есть 
моменты, которые требуют до‑
статочно серьезных работ. Тер‑
ритория получилась достаточ‑
но большая, 18,5 гектаров во‑
круг Школьного озера. Но если 
по  деньгам сказать… Я  назову 
цифру в процентах. Вот из всех 
финансовых средств, которые 
выделил бюджет города Москвы 
на  благоустройство, примерно 
25 процентов — это стоимость 
работ на озере Школьном. Есть 
планы сделать из этой террито‑
рии действительно знаковую, 
эффектную зону отдыха, потому 
что  она пользуется колоссаль‑
ной популярностью.

— А  пляж-то  останется, 
хоть немножко?

— Да, конечно.
— Я за это переживаю!
— Пляж даже станет луч‑

ше по  сравнению с  тем, кото‑
рый есть сейчас. Кроме этого, 
мы благоустроим (вот сейчас 
Департамент образования го‑
рода Москвы определяется) 
или  пять, или  шесть детских 
садиков. Ну и  конечно 23 дво‑
ровые территории.

— Которые тоже бу д у т 
благоустроены?

— Да. И  дополнительно 
еще  на  12 дворовых терри‑
ториях будет выполнен ре‑
монт асфальта большими кар‑
тами. Хотелось  бы, конечно, 
побольше, но  всё в  пределах 
финансирования.

— Поняла.
— Но, тем  не  менее, бла‑

годаря том у, что  ежегодно 
такие достаточно приличные 
объемы по  ремонту асфальта 
во  дворах выполняются, уда‑
лось привести асфальтовое 
покрытие на ши х двориков 
в  более‑менее приличное со‑
стояние. Уже нет таких мест, 
где огромные ямы, большие 
разрушения, хотя, конечно, 
очень много мест, которые тре‑
буют вложения работ.

— Да это как в любом доме, 
мне кажется, в  любом хозяй-
стве. Всё равно это такая си-
стема, в которой периодически 
всё надо подправлять, так? 
Не будет хозяина — всё придет 

в упадок. По благоустройству 
всё мы рассказали?

— Да. Дополнительно мож‑
но сказать, что мы, кроме всего 
прочего, еще и разработаем про‑
ектно‑сметную документацию 
на объекты 2025‑2026 годов. Ну 
вот, в частности, можно назвать 
еще один объект, на который мы 
в  следующие годы планируем 
зайти как на вторую по значи‑
мости зону отдыха в  Зелено‑
граде — это Большой городской 
пруд. Там уже прошло пять лет 
после последних работ…

— Мне кажется, это было 
совсем недавно!

— Тем  не  менее, пять лет 
пролетели очень быстро, и мно‑
гие элементы уже изношены. Ну 
и  потом, когда идет активное 
пользование…

— Э т о д е йс т ви т е л ьно. 
Я хочу сказать, что по сравне-
нию с тем, каким был до бла-
гоустройства парк, он сейчас 
прямо любимое место зелено-
градцев. Туда очень много на-
роду ходит. Там  всё преобра-
зилось. Мне казалось, что вот 
совсем недавно…

— Надеюсь, озеро Школьное 
станет достойным конкурентом.

— Соглашусь, пожалуй. 
От  планов давайте перейдем 
к делам насущным. У нас снего-
пады, снегопады. Заваливает 
снегом. Справляемся мы?

— Да, но если мы послуша‑
ем даже новости официальные: 
в  этом году в  средней полосе 
России декабрь называют чем‑
пионом среди последних лет…

— За сто лет, говорят.
— Но  сравнивают имен‑

но декабри. Конечно, быва‑
ли снежные зимы. Мы можем 
вспомнить февраль 2018  года, 
когда за чуть более суток выпа‑
ло более тридцати сантиметров 
снега. Вот это был действитель‑
но страшный момент, очень 
тяжелый. Сейчас снегопады 
идут непрерывно. Эта неделя, 
обещают, будет достаточно тя‑
желая. Каждый день нам Гидро‑
метцентр прогнозирует по  3‑4 
сантиметра снега, и самый боль‑
шой снегопад, по их прогнозам, 
грядет в пятницу. И вызовет его 
«Ваня», какой‑то  хорватский 
циклон, если я не ошибаюсь.

— Мы справимся с  вами, 
одолеем? На ваш взгляд?

— Ну, вот по  ожиданиям. 
Говорят, что  за  эту неделю, 
со  вторника по  субботу, долж‑
но выпасть примерно 35 см сне‑
га. Это очень много, хотя и не‑
множко растянуто по  дням — 
не за один день, как в 2018 году. 
И  еще  один тяжелый момент: 
после этого снегопада ожидают 
переход температуры в 0, +1, +2.

— Неприятно.
— Очень неприятно. Всё, 

что  не  будет убрано, может 
превратиться в  кашу. Поэто‑
му у  жилищно‑коммунальных 
служб, по  сути, нет никаких 
других вариантов. Конечно, 
в первую очередь внимание бу‑
дет уделено дорогам, чтобы го‑
род не встал, и первоочередным 
местам во  дворах — выходы 
из  подъезда, тротуары и  про‑

ходы к детским садам, школам, 
поликлиникам, магазинам и ав‑
тобусным остановкам. Рабо‑
та будет вестись практически 
круглосуточно, и  после того, 
как выпадет самое большое ко‑
личество снега, вполне возмож‑
но, будут также и жалобы на то, 
что  и  ночью во  дворах будет 
кто‑то работать (хотя на самом 
деле это запрещено).

— Я  так понимаю: это  же 
на благо нам делается, не про-
сто так!

— Возможны и такие вари‑
анты. На самом деле, ну, может 
быть, уже сегодня жители Зеле‑
нограда видели, какое большое 
количество людей не  в  форме 
работает на  территории Зе‑
ленограда. На  наши призывы 
откликнулись и студенты МИ‑
ЭТа, и  все наши социальные 
государственные бюджетные 
учреждения, вывели мы сегод‑
ня и  сотрудников управ. Вот, 
к примеру, сотрудники МИЭТа 
работали на Центральном про‑
спекте. Вы многих, наверное, 
видели — молодые парни и де‑
вушки с лопатами.

— Я  всё хотела у знать, 
кто это.

— Это студенты наши, кото‑
рые любят свой город. В каждом 
районе вышли дополнительные 
люди. «Жилищник», который 
отвечает за  уборку дворовых 
территорий, практически каж‑
дый день, в зависимости от ко‑
личества выпавшего снега, вы‑
водит дополнительно от  300 
до тысячи (в общей сложности) 
человек к тому количеству пер‑
сонала, который постоянно ра‑
ботает ежедневно. Кто постоян‑
но работает на уборке снега? Это 
580 дворников из  «Жилищни‑
ка» и 355 рабочих комплексной 
уборки. Рабочие комплексной 
уборки — это те люди, которые 
убирают в  подъезде, вывозят 
из  мусорокамеры мусор, и  па‑
раллельно с  этим они имеют 
ежедневную обязанность убрать 
снег у  подъезда. А  когда идут 
сильные снегопады, они привле‑
каются и на другие территории. 
То есть убирается первый этаж, 
а  остальные этажи в  подъезде 
оставляются на потом…

— И занимаются снегом.
— И  они выходят на  убор‑

ку снега. Кроме этого, к уборке 
снега привлекаются сотрудники 
административно‑управленче‑
ского персонала «Жилищника», 
участка капитального ремонта, 
пока у  них там  затишье (сей‑
час практически капитальный 
ремонт закончен), текущего 
ремонта — те слесаря, которые 
свободны от  смены, плотники 
иногда. Единственные, кого 
мы не  привлекаем на  уборку 
территории и  у  кого у  самих 
очень много работы в  каждый 
снегопад — это бригады кро‑
вельщиков, потому что в Зеле‑
нограде есть 29 жилых домов, 
кровли которых подвержены 
наледеобразованию. Но, к  сча‑
стью, все эти дома, на  крышах 
которых образуются сосуль‑
ки, относятся к пятиэтажному 
жилому фонду, они сейчас по‑

падают в реновацию. Ну, изна‑
чально у нас их было 30 с лиш‑
ним. Но постепенно их сносят. 
Вот сейчас 29 у нас на контроле, 
из них три в процессе сноса, три 
отселены. И  есть 36 нежилых 
зданий, которые тоже контро‑
лируются в  части образова‑
ния сосулек на  кровле. Когда 
идет большой снегопад, и  по‑
сле этого — оттепель, а  после 
оттепели — ночные заморозки, 
а  в  ожидаемую оттепель мы 
можем увидеть: по  прогнозам 
у  нас только днем 0…+1, а  но‑
чью — хороший «минус», и об‑
разование сосулек будет идти 
огромными темпами. В  обя‑
занности кровельщиков входит 
ежедневная работа на кровлях, 
чтобы этого не  допустить. Но, 
кроме этого, опасность образо‑
вания сосулек и схода снежных 
масс и наледи имеется не только 
с  кровель, но  и  с  каждой кры‑
ши балкона квартиры, с других 
каких‑то  козырьков — напри‑
мер, с  козырьков магазинов, 
с  любых пристроек или  с  ко‑
зырьков нежилых зданий. По‑
этому я  призываю всех жите‑
лей Зеленограда в течение всей 
зимы быть очень осторожными 
— смотреть не только под ноги, 
но  и  наверх, конечно, потому 
что  это наша с  вами безопас‑
ность. Очень часто, особенно 
когда припекает зимнее сол‑
нышко, те, кто проходят мимо 
жилых домов, могут видеть 
и слышать, как, например, снеж‑
ные массы падают с кондицио‑
неров, которые висят за окнами. 
Естественно, кондиционеры ни‑
какие службы жилищно‑комму‑
нального хозяйства не очистят. 
И козырьки балконов, особенно 
самодельные козырьки балко‑
нов. Это сфера ответственности 
каждого владельца.

— То  есть нас, конкретно. 
Очень интересный у нас с вами 
получился разговор. Время не-
умолимо пробежало.

— Но не как пять лет после 
ремонта Большого городского 
пруда.

— Да, не так. Мы встреча-
емся с вами в преддверии Но-
вого года. Я хотела бы, чтобы 
вы что-то  пожелали нашим 
зеленоградцам. Тем более, я ду-
маю, вам есть что сказать.

— Ну,  м ног о  г ов ори т ь 
не  буду. Самое главное — нам 
всем мирного неба и большого 
счастья. Чтобы всё у нас в сле‑
дующем году получилось.

— Спасибо вам большое 
за эфир. А мы, в свою очередь, 
прощаемся с  нашими радио-
слушателями и  говорим, что-
бы подписывались на  наш 
Telegram-канал, смотрите нас 
на  YouTube, а  также на  сайте 
radiozelenograd.ru. Всего вам 
доброго! До новых встреч!

— До свидания!

radiozelenograd.ru
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частные объявления >>

НЕДВИЖИМОСТЬ
Куплю квартиру

К в а р т и р у ,  к о м н а т у ,  д о м . 
8-903-795-69-34

Сниму
1-2-3-к. кв., комн.! Для сотр. фирмы! 
8-903-728-10-28

К в а р т и р у  и  к о м н а т у . 
8-903-795-69-34

Любую квартиру или комнату! 
8-903-728-10-28

КУПЛЮ
Авто

К у п и м  в а ш  а в т о м о б и л ь . 
8-903-724-25-94, zelcars.ru

Другое
М а гн и то ф о н ы .  П р и ё м н и к и . 
Колонки. Пластинки. Кассеты. 
Ф о т о а п п а р а т ы .  Б и н о к л и . 
Микроскопы.  Часы.  Значки. 
Монеты. Марки. Статуэтки. Куклы. 
Бижутерию. Книги. 8-909-645-25-22

П р и б о р ы .  Р а д и о д е т а л и . 
Инструмент. 8-901-753-84-06

УСЛУГИ
Перевозки

«Г-ль», грузчики. 8-925-069-10-24

«Г-ль», деш. 8-916-733-53-01

0-20 т. Авто в центр. 8-926-523-90-97

Все авто + центр + грузчики. 
8-926-523-90-97

Ремонт квартир, 
строительство

Абс. весь ремонт квартир и 
офисов. Электро- и сантехработы. 
Недорого! 8-903-578-82-63

А б с .  в с е  в и д ы  р е м о н т а 
квартир. Ванная п/к. Недорого! 
8-903-130-77-76 

Мастер на час. Все виды работ. 
8-916-788-14-90

Обои ,  не дорого .  Людм и ла . 
8-926-063-07-67

Сантехника, электрика
Сантехник. 8-925-875-55-48

Элек трик .  Все  виды работ. 
8-925-318-70-54

Ремонт  
бытовой техники

Авт.  с тир.  и  пос уд .  машин. 
8-985-251-05-73

Ремонт любых холодильников 
на дому. 8-925-263-01-90

Другое
Н а с т р о й к а  п и а н и н о .  + 
7-910-465-92-66

Га д а ю  н а  к а р т а х  ТА Р О . 
8-909-930-14-46

ТРЕБУЕТСЯ
В  п р о д у к т о в ы й  – 
продавец-кассир, смена – 
3500 р. +7 (916) 603-01-84
Водитель на «Газель» или в такси. 
8-925-382-46-44

Диспетчер в такси. 8-925-382-46-44

Консьержка (жен.) в подъезд 
ж и л о го  д о м а  в  4 - й  м к р н . 
Зеленограда. Сменный график. 
Не вахта! 8-926-427-54-20

Плотник-столяр. 8-909-931-70-34

Подсобный рабочий для рем. 
коттеджа. 8-963-695-20-02

П р и гл а ш а ю  до м р а б отн и ц у. 
8-909-931-70-34 

Работа в такси на своем авто, 
любой цвет. 8-926-438-03-03 

Р а с к л е й щ и к  о б ъ я в л е н и й . 
8-909-931-70-34

Требуется охранник. З/п от 3200 
руб. за смену. 8-495-260-17-48

Т р е б у е т с я  ш в е я . 
8-903-795-69-34

ЖИВОТНЫЕ
Услуги

Передержка для собак и кошек. 
8-964-648-74-19

Ш ко л а  д р е сс и р о в к и  со б а к 
«К-9». Индивид. и в группах. 
8-964-648-74-19

Разное
Зеленоградский муниципальный 
приют для бездомных животных 
с  б л а го д а р н о с т ь ю  п р и м е т 
теплые вещи, ковры, паласы, 
одеяла, постельное белье, все 
б/у, можно порванное, но не 
грязное. Если нет возможности 
привезти, волонтеры заберут 
сами. 8-916-862-74-60, Валентина

НАШ ПРЕСС-СЕКРЕТАРЬ

МАКСИМУМ ИНФОРМАЦИИ ЗА МИНИМУМ ВРЕМЕНИ
ЗНАЧИМЫЕ СОБЫТИЯ НЕДЕЛИ

В РОССИИВ МИРЕ В МОСКВЕВ МОСКВЕ
 � Коалиция Вучича 

празднует победу на досроч‑
ных парламентских выборах 
в Сербии.

 � Ученые нашли связь не‑
достатка витамина В12 с де‑
прессией и ранней смертью.

 � Sohu: в Китае поведе‑
ние Мишустина нашли уди‑
вительным.

 � ЕС разрешил Словакии 
экспортировать в Чехию 
топливо из российской 
нефти.

 � Захарова: США рас‑
топтали миф о банков‑
ской тайне и нейтралитете 
Швейцарии.

 � Боррель: ЕС оказал 
Киеву больше помощи, 
чем США, но неясно, про‑
должится ли она.

 � Суд ЕС отклонил иск 
Абрамовича по персональ‑
ным санкциям.

 � Трамп обжалует в суде 
запрет на участие в выбо‑
рах Колорадо.

 � Генерал Борхес заявил, 
что без помощи США Киев 
пойдет на территориаль‑
ные уступки.

 � Цены на нефть превы‑
сили 80 долларов за бар‑
рель из‑за ситуации в Крас‑
ном море.

 � Huffpost: США отка‑
зали Украине в поддержке 
антироссийской резолю‑
ции в ООН.

 � Боррель предрек страш‑
ные последствия для ЕС 
в случае победы России.

 � Американский генерал 
призвал Украину использо‑
вать методы Третьего рейха.

 � Макрон сообщил о со‑
мнениях Европы и США 
в будущем Украины.

 � NYT: еще в 16 штатах 
США подали иски с требо‑
ванием не допустить Трам‑
па к праймериз.

 � Орбан признался, 
что не хотел бы иметь общую 
границу Венгрии с Россией.

 � В МИД Узбекиста‑
на вызвали посла России 
из‑за слов Прилепина 
о присоединении.

 � Focus: ежедневные по‑
тери ВСУ составляют при‑
близительно 800 человек.

 � InfoBRICS: отправка 
Великобританией кора‑
блей в Черное море станет 
ошибкой.

 � ЦИК: элек‑
тронное голосова‑

ние на выборах президента 
пройдет в 29 регионах.

 � Отель «Добрыня» в Ро‑
стовской области закры‑
ли после отказа принять 
участников СВО.

 � Петербург вернул ма‑
сочный режим.

 � Жилой дом рухнул 
в центре Петербурга. Он 
был расселен, никто не по‑
страдал.

 � В России подорожал 
салат «Оливье» с колбасой.

 � РБК: строительство за‑
городных домов подорожа‑
ет в 2024 году.

 � Осенний призыв 
2024 года в России пройдет 
с использованием элек‑
тронных повесток.

 � У россиян на границе 
начали изымать загранпа‑
спорта из‑за опечаток.

 � Проезд по трассе М‑12 
«Восток» на легковой ма‑
шине обойдется почти 
в 4500 рублей.

 � Роскачество нашло ки‑
шечную палочку в красной 
икре восьми производите‑
лей.

 � «Росатом» запустил 
новое производство ядер‑
ного «препарата будущего» 
против рака.

 � В России найден спо‑
соб раскрыть владель‑
цев анонимных Telegram‑
каналов.

 � Избирательный штаб 
Владимира Путина начал 
работать в Гостином дворе.

 � Бывший министр 
Михаил Абызов получил 
12 лет строгого режима.

 � Ученые из России об‑
наружили новый способ 
передачи информации 
в мозге.

 � Астраханские птице‑
фабрики начнут продавать 
яйца по цене ниже рыноч‑
ной.

 � ЦБ: прибыль банков‑
ского сектора в ноябре со‑
ставила 268 млрд. рублей.

 � Первый вице‑премьер 
Белоусов назвал приемле‑
мым курс доллара в районе 
90 рублей.

 � В Москве предостерег‑
ли Запад от конфискации 
российских резервов.

 � Собянин ут‑
вердил планировку 

территорий возле МЦД‑3 
от станции Рижской до реки 
Яузы.

 � Ракова рассказала 
о нейросетях для поиска 
инсульта на КТ головного 
мозга.

 � Сергей Собянин сооб‑
щил об огромных инвести‑
циях в экономику Москвы.

 � Ракова анонсировала 
переход на новые стандар‑
ты всех стационаров Мо‑
сквы.

 � Новый год в Мо‑
скве планируют провести 
без фейерверков.

 � Суд отклонил иск Кир‑
корова к властям Москвы 
из‑за налога на квартиру.

 � МОЭК обновила рей‑
тинг добросовестных по‑
требителей тепла в Москве.

 � В Москве открыли 
еще три усадьбы Деда Мо‑
роза.

 � К концу этого года ко‑
личество центров москов‑
ского долголетия вырастет 
до 120.

 � Центральный округ 
Москвы стал лидером 
по количеству преступле‑
ний.

 � В Москве открыли 
елочные базары.

 � 17‑летний подросток 
расстрелял обидчика мате‑
ри в Митино.

 � Путин открыл ско‑
ростную трассу от Москвы 
до Казани.

 � Владимир Машков: 
президенту для выдвиже‑
ния нужно 300 тысяч под‑
писей.

 � Синоптик Шувалов 
спрогнозировал в Москве 
трескучие морозы в ново‑
годнюю ночь.

 � С начала сентября 
в столице изъяли более 630 
такси из‑за нарушения пра‑
вил перевозок.

Зеленоградские 
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